

小川信 何をやるか じていろの加

口常性との関
り



Liber Federacio

No. 38

1972年
4月25日

姫路市山手354
自由連合社
振替 大阪1264

50円

年の70年アンペルが過ぎてそろそろ2年アンペルは様々な意味で大きくな
ったかも知れない。それだけでも
この2年は早く過ぎた。その間
集は何をしてのだろう、そして君は

で权力への反逆である。すぐほととせ
間に報道され、一般に知られただけで、
权力の威信に大きくかかわりをもつ。(へ
)

④ しかも权力は、
反权力性)

一の文章をおわりきりよ
んだ君の感想が、もし①バ
ロゲたヒマツブシ、②不道德
なあとび、③自慰的趣味…
などであって、しかもただ
そのまま読みながらして何もし
ない、と言うのであつたら、
ほくが今君に送ろうとしている
社員としてのあいさつは取
消そう。

ほくは、この小論をいきま
でへ自連へにかけた二十にう
かりもののうち、もっとも重
大なものとして、発表する。

ほくじめからはずあんた、こ
んなこと」と読みすてられな
いために、主題をへぞれで
表現した。へぞれの部分を、
まぶへ革命行動あるいはへ
革命行為としてのそれとあ
てはめて読み、最後に、本命
のへ〇〇へ註1へと読み
かえて、もう一度ほんとほし
い。ほくはすこぶる真剣なの
だ。

A へぞれの特性

- ① へぞれは、本来自分ひと
りでは成り立たない。自分から相
手へ仇を及ぼすへ佐達の行為へ
からはじまるものである。そして
あらゆるところから起つてきたへ
ぞれの大衆化によつて、決定的
な力となる。へ佐達性と相乗性)
- ② へぞれは、きわめて日常
的な身辺難事そのもののうちに見
出されるものである。へぞれは、
のりとほみに即しに必要として、
自分自身の秩序をつくりだすへ生
活技術の發揮である。へ生活事
務としてあらわれるへ庶民のチエ
の发现である。(へ日常性・生活性)
- ③ へぞれは、たゞそれだけ
革命が完全に遂行されるようなる錯覚

事態をそれだけにとどめておくこと
ができない。なぜなら、へぞれが
ほくらの日常生者と不可分に密着し
たものであることにあって、一たん
佐達をうけたものは、自覺をするし
ないにかかわらず容易にへぞれの
実践者になりうるからである。(へ一
般性)

⑤ へぞれは、具体的には日々
に生起する、きわめて小さく十そ
れほどだけでは殆ど無意味にも思え
る微々たること、にすぎない。(へ微
視性)

だが、それゆえにこそ权力にとつ
て、ほこんど一々対処しえばい無数
の無處の困難となるのである。そして
へぞれは、权力が設定した土俵で、
权力側のルールによつて闘うのでは
なく、ほくらの士俵に敵を引込んで、
こちらのルールで闘うこと意味し
ている。(へギリテ性)

⑥ へぞれは、权力側の対応の
困難さをうかびあがらせるにつけて
そのきわめて根底的な革命性を明ら
かにする。(へ革命性)

しかも、そのことの微少さにもか
かわらず、その眞の重大さに於いて
単に一国だけではなく全世界の权力國
家をさせ、ゆるがす巨大な展望
をもつ。(へ巨視性)

⑦ このようにして、へぞれの
反び結果を一ほくらの巨視的日常が
世界の国家群と対峙する一巨視的展
望のなかでどうえるとき、へぞれ
は人民对國家の、もっとも直接的か
つ明確な叫いとなる。(へ対争性)

しかしへぞれが非暴力であるこ
とにようて、国家の最後のきめ手で
ある暴力を、ほとんど無能力化する。
(へ非暴力性)

へーこのようにして、へぞれが
暴力はアジテーション化し、際限もな
く發展して脱線するおそれがある。
言うまでとほくへぞれひとつで
革命が完全に遂行されるようなる錯覚

B そのときみは社員である

いきみは、38号自連を受け取り、
この小文をここまで読んでさした。こ

こで、ほくはきみに次の作業をとく
に拜請する。

1. 38号送附の封筒、切手スタン
プ部を軽くゆっくりとする。

2. そのまき水中で、切手スタン
プ部をクリーニングする。

3. 封筒からはがれた切手をとり
出して乾かす。

1以上のことをして終つてとく
きみはそこにあらわれたものをみて、
まさにA原のへぞれがはじまつて
ことを知るだろう。

では、すぐ、きみは何をすこねば
ならないかへ佐達と相乗するにおり
て、君自身の内部から、その実践に
駆り立たれているものを確認せよ。

このようにして、君がへぞれの

実践に駆り立たれるとともに、しかし
权力は、どう考えてみても、一指を
も加えることができない。そしてほ
んと対策がない。なぜなら、

⑧ へぞれはどのような法規こ
照しても、違法ではない。(へぞれ
は万にもはがれるおそれを懸念し

尾関 人民公社と政府の関係は具体的にはどうなつていいのでしようか。

玉川 人民公社でも「政府に頼らない」ように、ミレというのをスローガンにしています。人民公社連合ができて政府が不必要になれば政府は困るわけですから、当然そういうのは認めないし、作ろうともしませんね。だから「自立」

よりに学ぶのはいいことにして、
のがあるんですよ、中国には……。

較差への危惧

尾関 話をもとに戻しますが、人
民公社間の較差はどうして解決され
ているのでしょうか。国家が介入す
るということになりませんか。

玉川 反収量はだいたい一定して
いるので、増産率は一反あたりにつ

較差への危惧

尾閥 どういうことですか？
玉川 中國にとつて戦争という
のは非常に身近な問題であつて、
今も常時、臨戦体制下にあるとい
つても差しつかえないとしよう。
「自立共同体を望む」というのは、
中央権力の指揮下に全てをおけば、
その中央権力がつぶされたら全て
つぶされることになりますが、自
立共同体であれば一つ一つつぶし
てゆかなければならぬといふこ
とです。

決しようとしているわけです。だから中国では、常時、運動を起こしていいないと秩序が保たれないのです。一つの運動がたえると、次の運動を準備しているというようになつてゐる。民法に関するようなこと、たとえば嫁と姑の問題なんかは、どのように処理されるのですか。

玉川 中國では「四世同堂」――歴史的共同体が温存されており、日本でいう核家族は批判されている。何故かということを聞けば、丁とし

尾

の国家はなつたりあるいにより大きな単位である共同体に吸収されてしまふものです。だから、國家を脅せるかどうかは、共同体連合の存立がいかにあるかにかかっています。ところで、人民公社の横のつながりというのはどうなつてているのでしょうか。

玉川 中國では、自立共同体ができることが自体は望んでいますが、人民公社連合ができるのを恐れています。その現実的で最大の理由は、戦争の問題です。

力ツコ付きの自立 屋久 イスラエルにはキリスト連合というのがあって、いわゆる共同体間の政治と経済の場になつてゐるそうです。共同体といふのは内に向つては共同体であるのが、一つ外に向つた時、共同体 자체が一つの國家になります。つまりヨーロッパ

問題の解決には、一にも二にも脚踏。最終的にはも語録。毛語録は方法論を示していくだけだから、何にでも使えるわけですね。毛羽東は櫻井才蔵がもつてこやかに戻すというスタイルをとりつつ、少しづつ進んでゆく。ただ、進んでゆく方向がはくらには少し納得がでかことこのへいと云ふよね。——五三

自己共同体を望む。」

標的を射つ・玉川信明(3)

といふであります。敵
付きなんです。『敵
の正規軍には正規

卷之三

運動による強制

北京市の北の人民公社を見聞したところでは、栄養状態は中の下、ありま下の上ぐらいに思ひました。

運動による強制

尾閨

又解は専らが

がいなくなつたかわりに、七億総貧民になつたと言えるでしょう。中国の都市で——それも上海とか北京とか一部に限られていますが——日本の普通の農村と同じ経済水準じやないでしようか。

尾閑 人民公社は、政経両面の一つの単位である点に特徴があるように思います。、具体的なことがらが何か起れば、政治的理由が経済的理由に優先するのでしようね。

玉川 政治的強権の下での自由は、

しばしば衆愚政治よりましめた場合があります。その意味では、中国にとつて大きな権力は、一種の必要悪かも知れません。中央権力を排して、人民公社が完全な自立共同体になつた時、中国は危機に直面するでしょ

尾齒

尾閥 その中央権力と末端政治を直結させているのが「党」だと思う

玉川 文革は、党官僚に対する革
んですが、たとえば党員は、人民公
社においてどのような地位にありま
すか。

歴史的共同体が温存されており、日

組織は事実上破壊されてしまい、党

は軍に吸収解消されたともいわれています。官僚主義の打破という側面では多いに評価するのですが、紅衛兵がさらに左傾化し、たとえばイギリス大使館が焼き打ちされたりする

なにように「ミ」というのをスザンニーハーです。ewan

になる。毛沢東はこのように、紅衛兵の二三のうらやましさ、一ひとこと

兵の出でを假るめたり 引はせたり
りを自由自在にしているという感が
しますね。

ハ流砂の対話

寺島珠雄

政府としても

アメリカにもフランスにやつぱり

土方をもいる。看護人夫をもいる、屠殺

屋をもいる筈で、その職業は決して尊

重されちゃいないと思うんだよ。サ

ラリーマンみたいなのと平等にみ

られてはいなううう。

——お前の言うことないもフタも

べれ。

——もうギタロがだ。ハジムは、市民でえことばをくにびにきつとして

たのを、お前に言われて当たり前だと

思ひあたった。

——そりはどういうこと、や

っぱりまくらかのしゃべる番なん

——俺達、邸屋仕事に行くことが

あるだろ？ マイホームの建築なん

かさ。そんなど大体こんな畜生って

思わせるような施主はお前の並べた

年ばかり前に俺がうちやは詩集を

作ってどさ。にくさんもうつた手紙

のなかにこういうのがあった。

——以下、日本詩人の手紙の一部

M氏が、民衆に、抑圧された民衆

の言葉を回復させる運動を、といつ

ておられるのですが、そのことをか

つ考え続けています。底辺に文学

ながが必要なのか、必要とされてい

るのか、疑問に思います。文豪は毒

であることで、そのことで存在があ

ると考えておきます。

——この手紙がどうだつて？

——なあに、反体制とかいうイン

テリセンチメニタリストは、奥にさ

へじた四付では。特にオシナがどう

だ。

——うん、ちよつと待つこくれ。

——ほら、これ。

——うん、ちよつと待つこくれ。

——ほら、これ。

——うん、ちよつと待つこくれ。

——ほら、これ。

——うん、ちよつと待つこくれ。

——ほら、これ。

——うん、ちよつと待つこくれ。

——ほら、これ。

——前号の自連を読んだけど、小川信というひとが16度目にわけて回答を出していただうちのに番目にについてしゃべり。

——ええ、と言われても俺

は小川信じやないぜ。俺は俺とし

て考えていることはあるが……

——勿論、それでいいんだよ。

ところで本題。小川信が書いてい

る「市民」ということばが、たとえ

ば、人民、庶民、大衆とまぶとそれ

とどうちがうか」を、お前の考え方

で語ってみてくれ。

——じゃあ、市民といふのは

はまだバタッいて感じで、元々た

ずねたらいろいろうるさいことに

あるだろう。しかし、いま俺達が

目にしたり耳にしたりする市民と

いうことばの内容は、モノを作っ

てはい人間だけだ。

——フニ、説明してくれよ。も

う少し。

——つまり、俺達は土方とし

て鳥として道路やビルや個人の住

宅を作ってる。百姓は米や野菜を

作る。漁師はまあ作りやしづらいが

魚をとる。工員はめいめいの工場

のモノを作る。大工、左官、ペン

キ屋、畠屋なんか工人もめいめい

にモノを作る。作るというのとは

ちがうが、列車の運転士やトラッ

クの運転手や、士と手のちがいは

知りながこういう職業もそのな

かに入る。あそんなの以外に

市民とのがいるんじゃないか。

——するといわゆるサラリーマンかい？ 銀行員とか役人とか事務員とか……

——教員や医者や或る種の商人

や……

——大分わかってるよ。文化

人と知識人とがこの近いって

わけだう？

——いや別に言いたいことはない。ただ不思議なんだよな。いち

とうがクのない者のカンでよく、

てるのは君あってのものじやね

えかって思うわけ。君の代りに、

——どういうことになりそうだ

は。しかしそれで結局はこを言い

たいのか、こんどはこっちがきこ

うじやないか。

——いや別に言いたいことはな

い。ただ不思議なんだよな。一

——大分わかってるよ。文化

人と知識人とがこの近いって

わけだう？

——いや別に言いたいことはな

い。ただ不思議なんだよな。一

——大分わかってるよ。文化

人と知識人とがこの近いって

うが俺から受けとつてるのは多分一種の自慰だろう。こつちはこつちで相手次第にどれぞれ得るところ認めるところがある。無言のバーダー貿易かな。

——あるやつがあ前のことをアキストビット言つてたけど、それはどうなんだ。

——俺は自分で名乗つたことはない。しかしうやつに一々訂正して廻ることでさやしないし、世の中は分類ねぎたから、強いてわけりやそらととなるのがなあ。

——さうひとこと言わせるさ。結局お前は何を考えてるんだ?

何が理想なんだ?

——理想はない。理想はある。それはもうずっと前からだが、人間全体、百年ほど絶対に子供をつくらない仕掛けになるまいかということだ。百年すぎたら、まず地球は静かになるだろう。鳥や獸や虫や魚がやりとり生きてるかそれもなくなるか、とにかく、そつくり虚無の地球つこのを、俺は空想のほかで考えてる。

——深沢七郎の人間滅亡説と同じか?

——深沢のは知らない。それにあと(さき)は問題にならない。俺がこの妄想にとつつかれて二十年近いけど、どうやら自分の子供を作らすにすがってました。けれどもこんな空想の半面では、半港湾の西成田付近、たとえば風食付きの現場の、金ヶ崎の近くのほとんどはそれなんだから、その弁当現物の持ち寄り調査みだいなことをすりやいいのになんて現実的なことを考えるんだな。新潟労働に見当う長いきまのチクワ一本とタクアン一つこれがおきまりのところはお前も知ってるよね?弁当箱でもめしの上にベチャ、とサバの煮たのなんかのせて、臭くて食えないとある。去年の夏、或る組の弁当(じやおかず)にウジが這つてた。お前はそういう建設的思考をどうして組長に言わないんだ。組長は払つてるんだろ?

——二ヶ月払つてやめた。
——なぜ?

——手配師取りしまれ、人夫出し飯場取りしきれ、というのがどうぞ。俺は取りしきられるのも取りしきるのもイヤだから。手配師や人夫出し飯場の存在は建設業の構造上の問題なのにということもある。

——まだわからなくなってきた。ピンハネ養成かとなりやうじやうじやうじだう?

——ただとえ、なぜ、組合対立とかの元請業者との協定で、その業者あるいは現場の労働者の紹介を組合が行なうというモニターリングを作つて拡大していくことはとても考えられなりだろ?か。手配師、人夫出しの

違去取りしまりを叫ぶより、現行法の認めてる労働組合の事業としての労働者紹介をやる方が実質的じやないか。その場合の必要経費をかりにやつぱりピンハネで賄うとしても、いかがりましにはなる筈だ。これは単なるアイデアで、俺ならやってみにやつぱりピンハネで賄うとしても、いかがりましにはなる筈だ。これは

——うん、この詩の言いたいことはよくわかる。何年前、山谷の山自労のメーテー反省会に行きあわせたけど、そこでも「ソノワカメーテーは批判された。日雇労働者が日本をなほつて参加してみて何にするのか」という論議だった。参加自体に意味があるというオリジナリティーやその日の現場で条件が気に入らなければちつとも良くするが、それはそれがなくなるアカマツと一緒に交歩してちつとも良くするが、それはその日限り、田舎の恒常化なんて考えない。非常にたくさんそういうことがくり返されて、条件向上が定着しがくり返されて、条件向上が定着し

——具体的なことを言つてかと思ふとEちまちいに加減にならんで、どうもホンネがつかまえにくいや。

——うまくやれよ。

腕を組み合わせて、数万の足どりを響かせていく
葛田流の旗が動いてゆく

「守れメーテー労働者」
君等の声はつかれ、弱り、顔は汚れ、而も隊伍のみ整然と動いてゆく

四人づつ、四人づつ
コンクリートの道の上を

こんなにも神妙に上品歩いて行って

都市の小スルージョアに向を見せようというのか

メーテーとは一日を費して労働者の温順と怯懦を示す時か

官校に守られて歩く政府の人波がかつて我等の為に何を示したか
——せーんぶポンネだよ。但、永久保証ではない。永久保証するには

俺も人間が癌つぱくなりすぎたよ。——どう言やあ、今、ヒリ見えな年か。お前の頭はもともとシラがきじりだつてが、でもふえてるなあ。一人並に、苦勞が多いとしておつか。ところで、そつちはメーテーに行くのかい? 行くんんだろうな。最近みつけたメーテーの詩を教えてやる。作者は不明だけど、へ以て昭和六年五月「弾道レオニ巻オ一月の無署名の詩「街頭の行列への全文——本マージ別ワケヘ——」

——うん、この詩の言いたいことはよくわかる。何年前、山谷の山自労のメーテー反省会に行きあわせたけど、そこでも「ソノワカメーテーは批判された。日雇労働者が日本をなほつて参加してみて何にするのか」という論議だった。参加自体に意味があるというオリジナリティーやその日の現場で条件が気に入らなければちつとも良くするが、それはそれがなくなるアカマツと一緒に交歩してちつとも良くするが、それはその日限り、田舎の恒常化なんて考えない。非常にたくさんそういうことがくり返されて、条件向上が定着しがくり返されて、条件向上が定着し

——うまえ、そんなことは気にしないでいいだろ。筆名はEしかに筆名で、どうも甚だセンチは由来があるらしいんだが。自運の小川信ていうの、あれはだれの筆名?

——うまえ、そんなことは気にしないでいいだろ。筆名はEしかに筆名で、どうも甚だセンチは由来があるらしいんだが。

——どうか。じゃまたいつか会おう。

——うまくやれよ。

腕を組み合わせて、数万の足どりを響かせていく

葛田流の旗が動いてゆく

「守れメーテー労働者」
君等の声はつかれ、弱り、顔は汚れ、而も隊伍のみ整然と動いてゆく

四人づつ、四人づつ
コンクリートの道の上を

こんなにも神妙に上品歩いて行って

都市の小スルージョアに向を見せようというのか

メーテーとは一日を費して労働者の温順と怯懦を示す時か

官校に守られて歩く政府の人波がかつて我等の為に何を示したか
——せーんぶポンネだよ。但、永

自連への発言 (1)

せにかかる上。
『スティング』

ルは、去年の
『自連』の題を由

『自連』の問題

理 業

したまほ、(6月
をまたに出しつつ
いたばかりの上。

『スティング』

ルは、去年の
『自連』の題を由

マスコミが一般に信用で扱はれていた。そのため、品質が落ちるというよりは結果に付するときは、企業の中じいふる者にてれ、その責任が求められねばならぬ。

マスコミが一般的に信用で扱はれていた。それは『自連』の売り上げではなく企業も成り立たないから、政治的、経済的拘束がある。しかし、そのような抑圧と両うのももた、企業の中じいふる者の責任であると言いた。

1. 1961年夏から秋にかけて、『自連』の編集に加わって以来とぞ以後、あきらめなくて、読者へ投稿は一度もしなかつた。ことし一年以上たった。私の感じたことは、よくやつてしまつたのは、今の『自連』

『のありかと全く異なった』と思つていいほし。

1961年の夏には、パンフレットがあつた。

そのどもある集団から、『自連社』に対する批判があつた。『自連社』が單なるもの書き集団で、行動をとも

なわない、といつのである。この批判に反対する者は、『自連社』は新聞社だ、といつてた。

まだもなく、それ自体をひとつの大口な行動に還しない。けれども、読者が限られてしまうが、新聞を出すことがどんなに大変な労働であつうが、新聞としての『自連』は、どうしてもマスコミとしての性格を背負わねばならず、そしてマスコミには、内報や手紙のみに書される何かが宿命的に欠落するのだ。

内報や手紙にある本質的な何かとは、それを出すことが、それを出す人間の行動に従属してしまつてゐる。つまり、それを出すことの中に、その田舎をもつてではないといつてゐる。手紙を出すと同時に、いちいちそれを出す」との意義を考える人はいよい。『自連』が、その意義を考えたのは、それを出さなければならぬのは、それを出すことの中には田舎を見出さうとするからだ。

2. ものを書くといつてはどういふことをするのか? たして、書いたものを読んでもうつといつのはどういふことをするのか? ぼくが『自連』の編集から抜けた、個人誌『ステインフル』を始めたのは、自己の思想を文章化していく場として、その方が適切だと若えてからだ。つねり、ぼくにしては、文章の上で思想を構築してやくことの方が目的で、個人誌を出したこと

ない。この紙面を借りて取明されれば、要するに、個人誌を出すといつてはいた。むろん出されたくはないといつてはいる。しかし、むろん出されたわけではない。ちようど4月を出しに「これから、ほくにはある大論文の構想がでれし、大体の輪郭を考へるの2半年、去年の10月から書を始めて、やつと序章を書れ終えるとJRの丘。出すとのためにいいかげんなものを書くよりは、出でるこ方がいいにがまつてしる。

3

1972年4月25日 『自連』の新聞を出版に勤めている。その出版社は、かなり固定されてはいるが、非常に新聞を出すといつてはいた。畢竟、読者しかもつてはいない。畢竟、売れない本ばかり出してはいる。それでも、一冊一冊の出版について、企画の段階から、その本を出すこと数少ない読者しかもつてはいない。畢竟、あるに売れないので本ばかり出してはいる。そこでは、一冊一冊の出版について、企画の段階から、その本を出すことの意義が大きく問題にされる。

どうしても気になるのは、実際に文書を書いた著者と、それを本にする出版社との関係だ。本を出すのは一体誰なの? 厳密にいえば、著者は本を書くだけで、出すのではなく、出版社との関係だ。本を出すのはとも、出版社としては、本を出すことと、出版社との行動に従属してしまつてゐる。つまり、それを出すことの中に、その田舎をもつてではないといつてゐる。手紙を出すと企業だろうが、セクトだろうが、本質的に同じはずで、『自連』もまたその例外ではありえない。

4

本(新聞)を出すこと以外の行動を他にもたず、自分で書くこともしろい編集者には、編集者としての自己主張がある。それは、つねり、どういふものを、どういふ形で本にして出すかといつてはいる。

企業としての出版社(新聞社)が、売れるものも求めて、ただ売れるといつものは存在しない。売れるといく読まれるからだし、よく読まれるところには、その本に慣れだけの内容

また、売るために目的、などえは、コストダウンや、原料を製品にあら

るところが要求される。今の『自連』社は知らない。しかし、ぼくがいた時は、そんな意識しかなかったと思う。ぼくが『自連』の編集者では、『自立』と『ナラティブ』といつ言葉がはやつた。発言するといつ行為もまた、それがなしでは価値をもたない。たして、そのところは、少々くとも「接続する」ということ前提にしてはるはずだ。この発言は、そのところを次々に発言し続ける責任をとむつたのだ。

アダマズムと革命論

■特価

1冊10円

申し込みは自由連合大阪まで

手書き文字の可能性

塾の思想と獨習の思想

高野悦子と奥浩平

『青春の墓標』は奥浩平が一九六五年三月、二十六歳で服毒自殺するまでの遺稿集であり、『二十歳の原稿』は高野亮子が一九六九年六月、二〇歳で鉄道事故死するまでに遺稿集である。

卷之二十一

彼等がそれそれ読書したと記してこの書を比較してみよう。二人と共にこいるのは、小説と歴史とパルタイン自主出版パンフレットのみである。奥の読んだ社会科書はほとんどマルクス著作集と同じし得るが、高野のそれは、マルクス著作集としての入力的な書籍のみである。

一世代の一人であり、當時一六
のの母保世代といふ訳だ。
全其斗・ノンセクト・ラティカ
リは人生論で斗争している——か
つて学園斗争の際に、彼等は母
保世代やパルタイからこう批難さ
れたものであった。確かに全其斗、
ノンセクト・ラティカルは、彼ら
の日記・書簡の一句・一節をそつ
くりそのままアジビラとして使用
したことある。けれども全其斗
世代は、母保世代やパルタイから
一線を画し得るのみの意味を、
な

遺稿集『青春の墓標』は日記と書簡とからなり成り、遺稿集『二十歳の原典』は日記から成り立つていて、しかし安保世代の奥は一冊の日記帳、一巻の書簡集には、そして全共斗世代の高野は一冊の日記帳には価値を認め得はなかった。

自己否定論の終焉

そして日本共産
党中央委員会理論
政治誌である『前
衛』(一九・四月号)

いさうな用鎮性を伴う日記、書簡、
そして集団によつて自主発行される
アジビラは、そこから排除される傾
向にある。

心田映子　）では、二十歳の原奥山に於ける「自己否定」の心情に不可避的な「狂氣と絶望」への文脈の推移にわずかに触れてい。しかしそのよう述べてゐる箇所の範囲内に於いては、全其斗世代の自己否定は確かに終焉していいたのである。

彼曰がその「自己否定」論の「
けでえに見る」と云つて、つき
り、「生きる」と「への「自己否
定」とともに、「働くこと」への
「自己肯定」の不可避的な「否定」
によつて、いかえれば、彼曰を
死に遁いやることによつてのみ、
トロツギスト、「全其身」の一派の
「自己否定」論は完結したものであ

学生存在・大学生存在の自己否定
があれほど叫ばれににもつかわらず、
学園斗争ビラ集がベストセラーにな
った時ですら、アジビラ・コミュニ
ケーションする立場の方が向われる
ことはないから。その段にこそ、学
園斗争が敗北した現在・学園斗争ビ
ラ集が古本屋にとつてさえも無意味
無価値な存在となるのである。

山本義隆が言うように、学園図争ビ
ブ集は実践的に乗り越えられた、と
いう訳では決してなく、日記・書簡
の意味が今こそ問われねばならぬ!。

日記・書簡は、一体何故手書き文
字によって書かれるのか。雑誌によ
り、自生発行されるアジビラは、一
体何故カリ版によつて印刷されるの
か。そしてマスメディアによつて發
行される書は、一体何故法字によ
つて印刷されるのか。

同義の意味を所有しているとして
い、手書き文字、カリ版印刷、活字
と行くに従つて、特殊な閉鎖性を失
い、一般的な公用性・共同性を強く
あびてしまう。例えば、表現の交通
量が増大するに従つて、それに対す
る交通費の割合が減少するという具
合である。

精神的に追いつめられ、耐えきれず組織を去る者には、脱落者が裏切者として容謝のない切り捨てが行われる。その際、それに内部から異論を出すことはそれまでの組織論そのものと対立せざるを得ず、それに付しては組織擁護の側から異論を出した者の主体性を問うという切り返しが行われ、ほとんどの場合そういって声はかき消されてしまう。結局、少数者の積極的な切り捨て行為と多数者の黙殺とにあって、それは完了する。

明日は我身か

ほく達の場合をもう一度振返つてみると、運動を実際やる場合にも、個人の主体性が最も大切なものとされ、その主体性というものは、他者へのいたわり、優しさといったものは、他者を本当に尊重するものではない、という考え方によつて意識的に排除されるというような性質のものだつた。それは、日常の様々な具体的な問題についてお互にが妄論し、主体性を欠いてゐる者に対しては、かなり徹底してその非を追求することになる。他者に対して厳格であることが自己に對して厳格であることの証しだあり、それゆきの者が主体的ではなくであるといふ考え方にもとづくからである。だから、みんなから主體性を欠いてゐると見られた者は、四六時中みんなの監視の下にあるようなもので、そのことがその人間をより陰うつに卑屈にする。

先日、以前の牧場建設へ途中
でツコケンタルーラーの仲間の一
人と連絡赤軍の件について話して
いて、二人が強い実感として
確かめあつたことがある。それは
赤軍が内部崩壊していくるロセ
スは、ぼく達の場合と非常に多く
似てゐるんではないか、とい
うことだった。

卷之三

北邦彥

のは、不安にせり
なきれながらも、
しかし、自分でな
くてさかゝにと母
者の胸にまぶらる

つきり、〇〇しかない、という唯一否意識の発現として。と同時に、現実の中で確かな変革の道をつかめていないうまく、自己を一撃にふつやえ、指導者の立場へ戻してお

北邦彦 す。そこから遠く
見ると樂ぐる心地のない者は、これ
で組織のアシガなくなり、組織的結
集力が強まるにどうと期待すること
もに、主体的である自己の切れ味の
鋭さに内心満足する。従つて、自分
より先に脱落するであろう者が多く
いればいる程、その刃は鋭さをまじ
少くすればそれに比して鈍くなり、
そのぶん不安感が増大する。だから
その組織の実情は次のようにして
常に組織の頂点にいる者以外は、多
かれ少なかれ、脱落者の汚名をきせ
られる危険を感じながら、自分でけ
は落ちまいと必死に主体的にどうと
努めていた、と。

赤軍の場合もほとんど同様だつた
だろう。そしてその政治的力学はほ

たいという気持を、少なからずもつてゐる者達が、唯一者意識を持つてゐる個人のへ思ひ込みをドタマ化してしまふ。必然性に根ざしていはばうばたんなる思ひ込みによつてうきれに運動や組織は、傍目には大きく恵みをあつても、早晚、内鬱から自壊していく道はない。

おそらく、ほく産の場合と同様、新たな運動や組織の出発は、この事件にござわり最後の血の一滴まで見つけることからしかはじまらないだろう。マスコミや赤旗の馬鹿騒ぎの中で自己に向ひつづけることは苦しいけれど、確かな斗いのためには避けなくては通れない。 へ垢より

く達とは比べものにならない程強力に各個人に作用しつづけたことだろう。脱落することは死を意味したんだから。

結局、政治革命をいいながら、内部では出発からその政治に敗れていったといえる。その組織的破局を救う道は、立ちどまつて内部の政治を継続し、その組織構造にメスをいれることしかなかつた。ところが彼らはより突つ走つに行動をすることで、そしてその過程でおちこぼれていく者を無慈悲に切り捨てるなどで、組織をかためようとした。次々と暗殺していくかねばならなかつたのは、この組織の、この政治の途を進む限り必然的である。

たいという気持を、少なからずもつてゐる者達が、唯一者意識を持つてゐる個人のへ思ひ込みをドタマ化してしまう。必然性に根ざしていはうとするたんなる思ひ込みによつてうきに運動や組織は、傍目には大きく恵みであつても、早晚、内部から自壊していくより道はない。

おそらく、ほく産の場合と同様、新たに運動や組織の出发は、この事件にこだわり最後の血の一滴まで見つけることからしかはじまらないだろう。マスコミや赤旗の馬鹿騒ぎの中でも自己に向ひつづけることは苦しいけれど、確かな斗いのためにには避けなくては通れない。

（垢より）

（ワロタ）未知の公衆性・共同性を尊き出し得なかつたということである。

現在の公衆性・共同性を変革して行くためには、その公衆・共同制度の内からではなく、結局、あくまで特殊な用鎌性からそれを尊き出して来るより他になり。従つて、マスコミに対するマニコニミではなくて、浩字の書空間に対する手書き文字の書空間の意味を回り直して行くことにして、新たなる未知の公衆性・共同性の可能性はもはや存在していなさい。

田代の文化

先日の新聞に永田洋子の面々に両親が二度ばかり行き、二万円の差し入れをしたと書いてあります。同じ所に、何をしていても親とは關係ない、という永田の談話ものっていた。

これは示唆的である。赤軍の組織の筋集軸が、実際は關係は疑いもなくあるのに、關係はない、と言ひきりしてしまふにんぢるへ思ひ込みで

著孝井向 定価二五〇円 テハ五円
あと二五部で売切れテス
申し込み先・ 松江市北塙町
九二 古瀬義夫宛

著孝井向
現代文庫
★ヘルトン・ビグリー
定価二五〇円 テハ五円
あと二五部で売切れテス
申し込み先・松江市北畠町
九二 古賀義夫完
新入り大優遇?
。5月は9・16・23・30日



ヤ一號

東京都目黒区駒場東大教養学部
進字相談室 気付 東京伝習館救援会

カンパ 一〇〇円以上

救援とは、一方的な物質的精神的援助ではない。伝習館に出会う者は、まずおのれの方を問わざるをえない。しかし、その種の一般原則を決意として語るばかりで現実と格闘できないという欠陥ないし空洞へ餓のオーネの意味)を生じてはいないだろうか。

また、各人が個別の闘いを掘下げていく場合には、相互のコミュニケーションに努力しないかぎり、連帯して権力を蚕食へ餓のオーネの意味)していくことが困難となる。個別闘争に敵するほど連帯の基盤も拡大するというのを、言うは易く行なうは難い。

会報は、この難問に対するわれわれの挑戦である。餓は、わかれ自身の餓へ空洞をえぐり出し、権力を餓へ蚕食する運動の媒体にらんとするものである。

▽結成大会報告／甲府自主教研にて／柳川現地近況報告 他。

解放するぞ！ 第3集

神戸市長田区平和台町／の13の2 平和台病院労組・共闘委

四五〇円テ70円

平和台病院闘争は一年七ヶ月を越え、私達のさやかな闘争記録

は三月を発行することとなりました。思えば7年の7月末、若い労働者たちのつけた小さなが、今や燎原の火の如く燃え上っています。

今こそ、多くの闘い・経験・教訓・智恵を結合させていかなくてはなりません。私達の闘争記録集が多くの中間にとつて、一つの材料を提供することを確信して、労組・共闘委の編集部からの訴えに代えたいと思います。

・・・根拠地と 共同体を討論する 冬祭り始末記

祭りをやりたくとも、すでにできよいような精神の持ち主になつたのだろうかと反省して淋しくなります。「土着と根拠地と共同体

を討論する冬祭り」という長つたらしい名前は、ぼく自身の混乱を表現したものでした。討論会での中心的な話合いも、どちらどころのない共同体を突つつきに突ついたか、どうもスッキリしなかった。そのた

め、土着、根拠地などは具体的な討論へと発展しなかった。

ただ、在日朝鮮人と我々のかかわりについて、共同体の内包する

エゴイズティックな側面が、かなりあからさまになつたのではないかと思ひます。もちろん、それは我々の意識の反映なのですが、このような負の側面を、どのように止揚するのか、ぼくには明確にならないのです。

どこにも飛び出すことのできないぼくたちにとって、根拠地は重要です。ぼくには言ひ難いが、自分が現

ぱくには明確にならないのです。ところどころ尋ねられて、ぼくは追いつまうだろう。だから、今までのようなキヤンアなら、本当に追

たらどうするかと尋ねられた。今は思ひ返してしまふと答えた。今ま

のようなキヤンアなら、本当に追

たらどうするかと尋ねられた。今ま

のキヤンアなら、本当に追

たらどうするかと尋ねられた。今ま

のキヤンアなら、本当に追

たらどうするかと尋ねられた。今ま

のキヤンアなら、本当に追

たらどうするかと尋ねられた。今ま

のキヤンアなら、本当に追

たらどうするかと尋ねられた。今ま

のキヤンアなら、本当に追

東大裁判闘争ニコース改題

土着ぐらき

東京都文京区本郷5の5の8番地

ス本郷302号 自立社 五〇円

▽下獄対策に向けて赤レンガの闘い／保守処分粉碎闘争の強化に向けて／現代の魔力狩り／職業罪／粉碎／被告人質問抄録／公判日程

備北春喜 キヤンプから

年 月 日

午

午

午

いか。そんなわけで次の日までにはほとんどが帰つていった。この合宿から何かが生まれていくだろうか。

新しいことをやって、世間をアッピングを吸つても権力はおそれない。 (毎日蘇生 7号より)

伝習館と風の大高

サバイバル 第1回 もう一つのレポート

この合宿は、たゞプロゲラムをこなせば良いのか。朝起きても掃除もせずにち

らかしつぱなし。日が照つてくると屋根でゴロリ。そんな中でぼくらはワカメやテンゲサやキノコを取つた。タダで取つてきた自然の喰べ物を料理することこそHOW化する。

悲科学的思惟に基く技術を学ぶこと

この合宿は、たゞプロゲラムをこなせば良いのか。朝起きても掃除もせずにち

らかしつぱなし。日が照つてくると屋根でゴロリ。そんな中でぼくらはワカメやテンゲサやキノコを取つた。タダで取つてきた自然の喰べ物を料理することこそHOW化する。

悲科学的思惟に基く技術を学ぶこと

評 現代暴力論 / ト

この題名から想起されるものはソレルの暴力論であるが、それがマルクス神学のためのスクラップ集であるように、この本は軽薄なる無政府収用を論じたものである。著者はトルストイやガンジーがその全う

よくな考へは、左翼の閉鎖社会においてのみ通用する。著者はデレクトアクション説と接合せしめ

ることによって、ブルジョワブル

スに対するプロレタリアヴィオラン

スの勝利を導こうとしている。この

よくな考へは、左翼の閉鎖社会においてのみ通用する。著者はデレクト

アクションを人民の生活原理から抽出しているが、それを社会体制の改革手段にまで演繹することは明らか

なこじつけである。とはいって、この

よくな考へは、民主主義の永久的根づけにとつては必要な存在ではある。(毎日抱朴子より 近藤秀樹)

よくな考へは、民主主義の永久的根づけにとつては必要な存在ではある。(毎日抱朴子より 近藤秀樹)

自連への答言(2)

宮園 多恵子

沈め！ 苦く、か
らい水に頭までつ
かれ！ とつきは
なせなかつたため
に、今、自連は遅
れて沈まなくては
ならなくなつた。これは意外と無残
だな。

70年代に入ったのだ——この事実にどれほど自覚的であったか、自覚的であるのかを自分自身の胸に口で反芻するのがいちばんこれから読みことに抵抗が少ないかもしだす。

つまり、自連のはじめの時期は、ひとつは自分ではそう言わなくても旧アラ連以降のひとつつの潮流として機能していだし、ひとつには60年代後半の日本の急進主義政治運動の鼓動と協和していた。

この時期は自連は自身の役割に無頓着だったわりにはしつくり行つていた。ノッtingからだ。ところが——70年に達する前によじれたあのラディカリズムの総体とは構造的に異質だったわたしたちはそのことゆえに何かめあたらしいものを打ち出すことができた。それはかほそくたよりない一本のくもの糸だ。だからほんとうに睹けうるかどうかはこれから決まる。もつたいぶるわけじやないが、共同体運動のことだ……。

私事ながら、おれもへ共同生活をやつた。その現実の中で最初にぶつかった壁はほかでもないくらいの中の協同性に関するこまごましたことだ。遺産なのだ、ほんとうだ。勝手な言いぢまで恐縮なのだが、このことだけにおさえおけばまだ自連はへ自連でありおいたかもしねぬ。なのに60年代の潮流の中にいたといふことの時間的な連續性を、運動の質の連續性とみまがう編集姿勢としてあらわしたために、連合赤軍の事件に一喜一憂してしまう体质をときおり、かいまみせてしまう結果を招いた。ラディカリストたちがよれてしまつたのでその周辺にいた若い人びとが溺れそうになつてつかまえようとしたワラこそ自連にほかならなかつたことだ。自連がこれらの人びとに、そこで

だからだから、ためらわず自連の分解だ。もはや結合にかまけるに及ばない。個的な闘いを個的に闘え！ だ、ごめんなさい。信じたまえなどとは言わぬ、やるべきことをやるがいいのだ、やりたいようにやるがよい。そしてできれば、現場から、互いに実況中継しようではありますか。やってきたのなもの、これからだってできる。

部分であること、だから連合しなくては生きづかないこと、このことをわしたちはほかならぬ自連で確認できたはずだ。これをあなたは数少ない自連の成果のひとつだと考えませんか？

向井孝は、発行部数の増大は虚数

である、それは内容の充実を全く意味しない、と言っているがそのとおりだ。そして彼は続ける、この自連を媒介として、知り合つたわざかの人たちの互いの深いコミュニケーションこそ新しい意味ある力の芽である、と。またまたそのとおり。ぼんやりしたその気はもうどこにも通用しないと知るべきだ。雰囲気では何もやれぬ。たたかれて痛むは己が身である。また会おう。

出発点は明らかだ。古い闘いとそのスタイルは忘却すべきなのだ。今、遅れて総括することの意味を知ったとき、自連はすでにはじまりを予見し、胎動を確かに感じているはずである。また会おう。

自連への答言(3)

■自連廃刊の提案、特に発行工ネル

ギーが無くなつてきたへ編集社員の共同作業もうまくいっていな」と

いう指摘、外からも遺憾とですがわ

かる気がします。でも実際につぶすのは、言われるようになつてつ

思います。目に見えるものにしか頼

れない者が必ず出てくると思えますし……。いずれにしても、自連内部の姿をはつきりとらえうるまで十分に討論がされるなら、廃刊にするかどうかは、たぶんとして重要な

なるだろうと思います。要は問題をばかさず鮮明にする「ことではないでしようか。ある意味では、これからの自連にこれまで以上の強い関心を抱いている次第です。

(東京)

北 邦彦

■何やかやいつても自連の廃止はおめでたいことだと思つ。これで本当にやめられれば、編集社員の皆さんをより一層評価してしすぎることはばない。個的な闘いを個的に闘える！ だ、ごめんなさい。信じたまえなどとは言わぬ、やるべきことをやるがいいのだ、やりたいようにやるがよい。そしてできれば、現場から、互いに実況中継しようではありますか。やってきたのなもの、これからだってできる。

部分であること、だから連合しなくては生きづかないこと、このことをわしたちはほかならぬ自連で確認できたはずだ。これをあなたは数少ない自連の成果のひとつだと考えませんか？

向井孝は、発行部数の増大は虚数である、それは内容の充実を全く意味しない、と言っているがそのとおりだ。そして彼は続ける、この自連を媒介として、知り合つたわざかの人たちの互いの深いコミュニケーションこそ新しい意味ある力の芽である、と。またまたそのとおり。ぼんやりしたその気はもうどこにも通用しないと知るべきだ。雰囲気では何もやれぬ。たたかれて痛むは己が身である。また会おう。

出発点は明らかだ。古い闘いとそのスタイルは忘却すべきなのだ。今、遅れて総括することの意味を知ったとき、自連はすでにはじまりを予見し、胎動を確かに感じているはずである。また会おう。

■絶対に自連をやめることはしないでほしい。ぼくもミニコミを出してるので強力な援助はできないけど、できるかぎりのことはするつもりです。

命しだつたんでしようか。

■40号で廃刊になるようなことが書いてありますが、一応12月分まで送金します。(埼玉) H・F

【3頁より】 文革は、結局は「革命」でしたんじようか。

玉川 文革は事實上内乱だったのですが、こうなると革命と反革命の戦いであるとは一概に言えないですね。これが、こうなると革命と反革命の正直な気持ではないだろうか。毛沢東はある外人記者に「自分は中道左派である」と語ったそうです。だから「何故あんなに争つのかわからぬ」というのが彼らの正直な気持ではないだろうか。毛沢東はある外人記者に「自分は中道左派である」と語ったそうです。極左分子の成長を警戒するのは当然でしょうね。

文革中に、しばしば「無政府主義」を批判するスローガンが見られた。しかし人民公社はクロボトキンの政治理想によく似ているし、中国の革命は、常に農民一揆的なものに端緒があった。それを無理矢理マルクス主義理論で導入しようとして多くの矛盾を生み出した。中國的マルクス主義は常にアナキーナ性格を一面に見えていた。自分が中国革命を説いてきたのは、このアナキズム的性格であるが、結局マルクス主義に回帰していく。——玉川。